

## II reunión anual de evaluación de Cenipalma

Con la participación de todos los investigadores de Cenipalma y algunos miembros de la Junta Directiva y otros palmicultores, se realizó la II reunión anual de evaluación de las actividades de investigación que desarrolla Cenipalma.

En total se presentaron 67 trabajos correspondientes a las áreas de fitopatología; entomología; manejo de aguas y suelos; mejoramiento y fisiología vegetal; procesos y usos; y difusión. Hubo una activa participación de los asistentes en las discusiones de cada uno de los trabajos, obteniéndose también importantes ideas para mejorar las actividades que se vienen haciendo.

Como parte de la II reunión anual se realizó una reunión conjunta entre los investigadores de Cenipalma y los profesionales de Fedepalma.

El presidente de Fedepalma, Jens Mesa explicó las principales actividades gremiales y la forma como opera la federación y sus entes de investigación y difusión, Cenipalma y C.I. Acepalma.

Cada uno de los líderes de área de Fedepalma presentaron las actividades que desarrolla para conocimiento de todo el personal de Cenipalma, buscando una mayor integración.

## Seminario «aspectos agronómicos y de clima en la producción de aceite»

Con una nutrida concurrencia se efectuó el 20 de noviembre, el seminario «Aspectos agronómicos y de clima en la producción de aceite», éste evento se realizó para aprovechar la terminación de las asesorías del IAN Henson en el programa de fisiología y del profesor Robert Lascano al proyecto manejo de aguas. Los asesores analizaron en sus áreas respectivamente el trabajo que viene ejecutando Cenipalma y conjuntamente analizaron las actividades que se desarrollan en manejo de aguas en la zona norte. La programación que se desarrolló en el seminario fue la siguiente:

- Manejo de suelos y fertilización en Malasia e Indonesia. Informe de visita.
- Uso de agua en palma de aceite.
- Influencia de los eventos fríos del Pacífico en la climatología de la Orinoquia colombiana.
- Clima y su influencia en la producción de aceite.
- Comportamiento de la extracción de aceite en las cuatro zonas palmeras y su relación con algunas condiciones climáticas.
- Mesa redonda: aspectos agronómicos y de clima en la producción de aceite.

Al seminario asistieron representantes 30 plantaciones.

## Aceite rojo de palma para la prevención de la deficiencia de vitamina A

La deficiencia de vitamina A es considerada como un problema de salud pública en 60 países, poniendo en riesgo la vida y la visión de aproximadamente 250 millones de niños preescolares.

Esta es la mayor causa de morbilidad y mortalidad y la única más importante causa de ceguera nocturna en niños de países en desarrollo, siendo esta situación susceptible de ser prevenida.

Afortunadamente éste ya no es un gran problema en Malasia, por el contrario tenemos algo que ofrecer a la comunidad mundial con el aceite rojo de palma, en lo referente a la prevención de la deficiencia de vitamina A.

Temas tan interesantes como este o como: «La sustitución del afrecho de trigo por harina de almendra desgrasada de palma aceitera, rica fuente de fibra dietética en la elaboración de galletas y panes» y otros más, los pueden leer en el Boletín del Programa de Salud y Nutrición Humana de cenipalma que esta en circulación.